

HERALDO SEGOVIANO

REDACCION Y ADMINISTRACION:
INFANTA ISABEL, 16
(IMPRESA)

DIRECTOR: CARLOS MARTIN CRESPO

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

SUSCRIPCIONES

Segovia: 1 mes..... 0,60
Provincias: trimestre. 2,00

Un poco de luz en el asunto de la luz La fiesta para los niños del Hospicio

El suelto que acerca de la interesante cuestión del alumbrado eléctrico en la ciudad insertábase en nuestro último número, ha servido para que las gentes de Segovia, poco acostumbradas a hablar en voz alta de los asuntos de interés y carácter general, como éste, se informen y discutan sobre las probables soluciones que en su día se den al negocio de la explotación de la luz eléctrica.

Esto era lo que nos proponíamos al escribir el suelto; lo hemos conseguido sobradamente, y ello nos satisface.

Aparte del pequeño éxito logrado con la sola publicación de esta noticia, publicidad que nuestros lectores nos han agradecido por cuanto les ha puesto en camino de conocer algo que ignoraban, nos conviene recoger algunos comentarios circulados estos días, en cuyos comentarios parece haber alguien interesado en mezclar la divulgación de la noticia con la orientación y dirección de HERALDO SEGOVIANO.

La noticia que anticipábamos respecto de las gestiones y conversaciones entre la Cooperativa Electra Segoviana y la Electra de Valladolid, se ha dicho que estaba inspirada por persona ajena al HERALDO y lanzada al público con móviles interesados. Esta última parte es cierta, no podemos negarlo; nos guiaba un móvil que nos interesaba particularmente, el mismo que siempre tenemos delante de las cuartillas: que no se trate entre sombras ni se silencie nada de lo que afecta a la población en general. Si alguna vez no decimos todo lo que sabemos y queremos, no es por falta de deseos e intentos, sino porque hay alguien encargado de apagarlos los faroles.

Luz, mucha luz, clara y diáfana, en todas las cuestiones que afectan a la generalidad; y más en ésta, que se trata nada menos que del alumbrado de toda la población.

La primera parte del rumor que recogemos, tenemos que desmentirla rotunda y categóricamente. HERALDO SEGOVIANO no está sometido a ningún partido político, ni a ninguna personalidad política. Lo hemos dicho varias veces y lo repetiremos mil más. Cuanto se dice en el HERALDO es obra e inspiración única—aunque pobre—de su director y de los redactores.

Existe alguien a quien conviene propalar lo contrario; pero cuantos no están influenciados por pasiones, bien saben que no es así. El afecto que se tenga en el HERALDO a las personas, no quiere decir que hayamos de estar supeditados a sus creencias, conveniencias u opiniones. Tanto por nuestros amigos como nosotros, es de necesidad decirlo con esta claridad.

Pero hay algo más en este asunto, que tampoco podemos pasar en silencio. La información a que nos venimos refiriendo nos fué facilitada por una persona que desde el primer momento, por misión de su cargo oficial dentro de la localidad, tuvo conocimiento de los propósitos que abrigaba la Electra de Valladolid. Con la autorización expresa de esa persona publicamos la noticia. A ello nos obligaba además la creencia, que entonces como ahora teníamos, de que el asunto era de gran transcendencia para la ciudad, a la cual no debe escamotearse el conocimiento de estas cosas. Podemos asegurar que aun sin esa autorización expresa, también hubiéramos publicado cuanto sabíamos.

Y, dicho esto, ahora a esperar a conocer las gestiones entabladas entre la Cooperativa y la Electra, para estudiarlas detenidamente, sin pasión alguna, y para discutir las después con serenidad, fijando como único punto de mira el interés y la conveniencia general de Segovia, a lo que debe posponerse todo lo demás.

Como los anteriores, este año recibirán los niños y niñas asilados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia variados presentes que los Reyes Magos traen por caminos de Oriente.

Por mediación de los buenos vecinos de Segovia, ya han llegado los primeros envíos a la Diputación provincial: más de mil pesetas y dos centenares de juguetes. Las pesetas se transformarán también en juguetes, que llevarán alegría a los pequeños.

Los niños del Hospicio desean también corresponder al obsequio que reciben del pueblo de Segovia; y a ese efecto el próximo jueves, a las cuatro de la tarde, deleitarán a sus hermanos, los pequeños de la ciudad, con un

sencillo y bonito programa que aquéllos ejecutarán en el escenario del teatro Cervantes.

Primera mente, un grupo de niños ejecutará varios paloteos de la danza segoviana y un número de gimnasia sueca. Después, las niñas cantarán el bonito poema «Así cantan los chicos», de Guri-di. Esta canción será acompañada por los músicos discípulos de don Luis Casares. Seguirá otro número de gimnasia rítmica, a cargo de las niñas, las que terminarán cantando un himno a la Patria, del que es autor dicho señor Casares.

Antes de comenzar el reparto de juguetes, que se hará en la misma forma que otros años, se exhibirá una película cómica.

HERALDO SEGOVIANO
desea a sus lectores y anunciantes y a todos sus favorecedores, las mayores prosperidades en el año que hoy comienza

El Gobierno se preocupa del precio de la achicoria

A requerimientos de los elementos productores de achicoria, y como consecuencia de las reuniones celebradas recientemente en Cuéllar y otras comarcas, la Dirección general de Agricultura estudia la valoración de dicha planta, que ha sufrido en estos tiempos una crisis de precio, que pone en peligro los intereses de los cultivadores de varios pueblos de las provincias de Segovia y Valladolid.

EFEMERIDES SEGOVIANAS

Alborotos en Segovia durante los gobiernos de doña Mencía y don Pedro Lazo en 1324

Irritados muchos segovianos por el libertinaje de sus gobernadores, amotináronse al grito de muerte don Pedro Lazo, y le hubieran dado muerte a no encerrarse en la calle de la Canongía. Al no poder penetrar los amotinados en dicha calle, se dirigieron por la calle Mayor, y al ver huir a algunos partidarios de don Pedro que se refugiaron en el templo de San Martín, derribaron las puertas e incendiaron éste, dirigiéndose después a casa de Garci Sánchez, dando muerte a todos los que se encontraban en dicha casa por ser amigos del dicho don Pedro. En 1328 vino Alfonso II desde Tordesillas y castigó cruelmente los alborotos acaecidos durante los gobiernos de doña Mencía y don Pedro Lazo.

Refranes castellanos

Si quieres salir de Enero, da vuelta a tu gallinero.

Por San Antón, todo el ave pon.

Pollo de Enero, por San Juan comedero o ponadero.

Los pollos de Enero van con su madre al gallinero.

Cuando nieva en Enero, todo el año tempero.

En Enero el suelo mojado, bueno para el suelo, malo para el ganado.

Nombramiento de jueces y fiscales municipales

Han sido nombrados jueces y fiscales municipales de las cabezas de partido judicial y sus suplentes respectivos, los señores siguientes:

Cuéllar.—Juez, don Eduardo Barco Badalle; suplente, don Ricardo Martínez Castilla; fiscal, don Antonio Mañas de Lama; suplente, don Cándido de Frutos Herranz.

Riaza.—Juez, don Lorenzo Cuenca Domingo; suplente, don Marcos Sanz Alvarez; fiscal, don Pedro Martín Cerezo; suplente, don Augurio Goyano Diez.

Santa María de Nieva.—Juez, don Ignacio Aguirre Agudo; suplente, don Celestino Herrero Sanz; fiscal, don Miguel Borregón Gozalo; suplente, don Pablo Rafael Tribiño Caro.

Segovia.—Juez, don Gregorio Martín Gil; suplente, don Casto Rivas Nestares; fiscal, don Martín Cubo de Diego; suplente, don Isaac Serrano García.

Sepúlveda.—Juez, don Mariano Velasco Mata; suplente, don José Gozalo Linage; fiscal, don Paulino López Carreños; suplente, don Vicente Olalla Sanz.

Muy en breve comenzarán las obras del ferrocarril Madrid-Burgos

Montejo de la Vega de la Serrezuela.—El personal facultativo encargado de los estudios del ferrocarril directo de Madrid a Burgos, lleva muy adelantados por esta región los trabajos del replanteo definitivo, creyéndose que muy en breve darán comienzo las obras.

Corresponsal

DESDE PEDRAZA

Suicidio de un molinero

Pedraza, 25.—El día 23 se suicidó en su domicilio, disparándose un tiro de escopeta, Aurelio Cristóbal Onrubia, dueño del molino La Cubeta.

Se atribuyen los móviles de este suicidio a una enfermedad crónica que venía padeciendo desde hace algún tiempo.

Corresponsal

Información de la provincia

La Granja

(Notas semanales)

El pleno del Ayuntamiento

El martes último se reunió en sesión extraordinaria el Ayuntamiento pleno para resolver varios asuntos de su competencia, entre ellos, acerca de un escrito presentado por el concesionario del alumbrado público de la población en reclamación por haber concedido a la Sociedad Salto «El Ovido» autorización para llevar a cabo el tendido de una nueva línea eléctrica.

También se aprobó un proyecto del Alcalde para verificar las necesarias obras en el Hospital municipal, que serán satisfechas con cargo al capital que a su fallecimiento destinó a dicho establecimiento benéfico doña Josefa Fernández.

Igualmente acordó la Corporación dirigirse al Consejo de Administración de la Sociedad Esperanza rogando haga cuanto sea posible para que en plazo breve pueda reanudar sus trabajos la Fábrica de vidrio, por el beneficio que reportaría a la población, puesto que en ella hallarían cabida buen número de obreros que están sin colocación.

Juez y suplente

Han sido nombrados Juez propietario y suplente de este Real Sitio los conocidos industriales don Isidro García Ayuso y don Antonio Sancho Páez, respectivamente.

Enhorabuena.

Se agudiza la crisis de trabajo

Con motivo de la gran nevada que ha caído en estos días, han sido suspendidas las obras de Palacio y ha cerrado también la Fábrica de Maderas de Valsain.

Esto agudiza aún más la grave crisis que atraviesa la clase jornalera y suman unos centenares los obreros que hoy están parados.

Urge remedio a esta situación.

El Espinar

De días

El día 27 del actual ha celebrado la fiesta de sus días nuestro querido amigo el depositario municipal de esta villa, don Juan de la Fuente.

También el día 28 ha celebrado su fiesta onomástica el joven abogado y colaborador de este semanario, don Mariano Gómez Fernández.

De viaje

Se encuentra en ésta, pasando unos días en compañía de su familia, el competente funcionario del Instituto Geográfico Catastral de Salamanca don Pablo Ortega, acompañado de su esposa e hijo.

También se encuentran pasando las vacaciones de Navidad en esta villa, el competente maestro nacional de Gaucin (Málaga) don Luis Berenguer, acompañado de su esposa e hijas.

Enferma

Se encuentra enferma, en Zarzuela del Monte, aunque por fortuna no de cuidado, la madre de nuestro apreciable amigo el culto médico y alcalde de esta villa, don Felipe Pérez Ruano.

Deseamos el total restablecimiento de la enferma.

Nuevo juez municipal

Ha sido nombrado juez municipal de esta villa, el rico propietario don Angel Rodríguez-Arce y suplente, don Juan Polo Matesanz.

Que sea enhorabuena.

Corresponsal

Santa María de Nieva

La actuación del nuevo Ayuntamiento

Está mereciendo unánimes elogios la actividad desplegada por el nuevo Ayuntamiento de esta simpática Villa, al frente del cual se halla el prestigioso Procurador de los Tribunales, don Bonifacio Miguel.

En poco tiempo, y con el doble objeto de que no hubiera obreros sin trabajo, se han llevado a cabo notables mejoras urbanas, que a pesar de su carácter de

urgentes, se venían demorando... para tiempos mejores.

Entre estas reformas y proyectos en marcha ocupan lugar preferente los edificios -escuelas, Sociedad de Amigos de las mismas-, casa de los maestros, alumbrado público, arreglo de las aceras y calles, Juzgado de Primera Instancia, Prisión preventiva, Hospital, mendicidad, etc., etc.

Si toda esta lista, que podría ser aumentada con muy estimables proyectos para lo porvenir, merece muy dignamente un aplauso, se considerará en mucho más si se tiene en cuenta que, por hallarse agotado totalmente el presupuesto del corriente año, todos los gastos ocasionados con las mejoras realizadas y en curso, han sido generosamente anticipados por el señor alcalde.

Cuando un pueblo está satisfecho de sus autoridades pueden éstas sentirse orgullosos de su gestión y, como en el caso presente el señor de Miguel, triunfar con su talento claro y su voluntad inquebrantable.

A las muchas felicitaciones que recibe con tan plausible motivo una la nuestra muy entusiasta.

Nuevo procurador

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de procurador de los Tribunales el distinguido joven don Rafael Núñez, hijo de nuestro estimado amigo, el culto secretario de este Juzgado de instrucción, don Pedro.

N.

La Cuesta

Fallecimiento

El día 28, a las diez de la mañana, falleció en La Cuesta el maestro nacional don Santiago Jimeno. Al sepelio concurrió el Centro Pedagógico de La Salceda en pleno, siendo sacado el féretro de la casa mortuoria por los compañeros de Tenzuela, La Torre, Pelayos y La Salceda. El pueblo, atribulado por la muerte de su querido maestro, asistió íntegro al entierro y honras fúnebres.

El Centro de La Salceda acordó allí mismo pagar cuantos gastos se la originen a la viuda con motivo de tamaña desgracia, como son funerales, esquelas, etcétera, acordando además abrir una suscripción entre los compañeros con el objeto de entregar el importe a la viuda e hijas como alivio de luto. En el próximo número daremos más detalles.

Acompañamos en su dolor a la viuda e hijas, así como al Centro de La Salceda, por la pérdida tan sensible.

Corresponsal

Montejo de la Vega de la Serrezuela

La crecida del río «Riaza»

Otras noticias

Debido al temporal de lluvias porque últimamente hemos atravesado, ha experimentado enorme crecida el río «Riaza», habiéndose desbordado sus aguas arrasando con su corriente árboles corpulentos y causando daños de gran consideración en fincas y sembrados.

El nivel alcanzado por el «Riaza» es verdaderamente fantástico y como pocas veces conocido.

También se tienen antecedentes de que la Confederación del Duero imprime actividad a la tramitación del expediente para la construcción del Pantano de «Casuar», en esta jurisdicción, el cual se halla estudiado desde el año de 1900, y comprendido en el plan general de Obras Hidráulicas, de dicha Confederación.

Corresponsal

Cuéllar

Nueva Junta directiva

El día 25 de Diciembre, celebró Junta general la Sociedad de Recreo «La Popular» para la renovación de su Junta directiva, habiendo quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Marcelino del Caz; vicepresidente, don Atilano Poza; tesorero, don Mariano Fraile; secretario, don Antonio Gimeno; vicesecretario, don Claudio Calvo; vocales, don Regino Bayón y don Francisco Herrero.

Deseamos a la nueva Junta mucho acierto en el desempeño de su cometido.

De viaje

Con objeto de pasar unos días al lado de sus padres, ha permanecido entre nosotros, el gerente de nuestro colega madrileño «La Correspondencia Militar», don Elvindo Fraile.

También se encuentra entre nosotros, pasando las presentes vacaciones de Navidad, el aférez alumno de Artillería, don Luis Tresguerras, hijo del notario de esta villa.

Corresponsal

Cerezo de Arriba

Conferencias culturales

Con motivo de los días de Navidad, que evocan siempre fiestas familiares, se ha hecho un alto en la marcha cordial de las conferencias culturales, que en la escuela de niños se han venido celebrando, con tanto interés y entusiasmo como provecho, y durante todas las semanas, por los señores cura párroco, maestro y farmacéutico, quienes de manera amena,

pero sobre todo muy asequibles, las inteligencias de la gente humilde van venido explicando.

De teatro

Por los jóvenes de la localidad se están ensayando las bonitas funciones que se han de representar en los días de Nuevo y Reyes, dirigidos por los señores a que antes hago mención.

También han formado una nutrida y bien escogida orquesta, que dirigida por los Blero padre e hijo, ha interpretado admirablemente la Misa Pastorela, a la que acudió todo el pueblo.

La Santa Infancia

Ha quedado constituida la Santa Infancia, fundada por el señor cura entre aquellos niños y niñas que no han cumplido aún los 19 años. Se han formado cuatro coros, dos de cada sexo, y con la ayuda y dirección de los dichos señores se representará de vez en cuando, alguna función infantil cuyo producto se destinará a los fines de la caritativa institución, o sea para las Misiones Españolas.

Viajeros

Para pasar al lado de sus respectivas familias las vacaciones, han llegado a esta villa los simpáticos y estudiosos jóvenes, don Saturnino González, licenciado en derecho y presidente de la Unión Patriótica; don Eulogio de Alvaro, de la Escuela de Ingenieros Industriales y el aventajado alumno del Seminario, don Angel Gómez.

También se halla entre nosotros la culta y distinguida profesora de niñas de la escuela unitaria de Otero de Herreros, señorita Fuencisla Moreno.

Corresponsal

Automóviles de alquiler

DE

GARCIA

GARAJE: DOCTOR SANCHO, 8.—Teléfono 197

Plaza Mayor, 11.—Teléfono, 69.

Administraciones: Azoguejo, 3.—Teléfono, 102.

SEGOVIA

SURTIDOR DE GASOLINA.—Teléfono, 74

Relojería, Joyería y Platería

OBJETOS PARA REGALOS

Cubiertos plata a 20, 30, 35, 40 y 50 pesetas.

Metal blanco a 3 y 3,50 pesetas.

—Pendientes en oro de ley, desde 30 pesetas. —Ajustadores oro de ley a 15 pesetas. —Sortijas sello, oro de ley, desde 18 pesetas. —Sortijas sello, chapadas, oro garantizadas a 3 y 4 pesetas. —Medallas, escapularios, cadenas, pulseras, en oro de ley a precios increíbles

Relojes pared, estilo moderno, a 50 pesetas

Despertadores, dando horas y medias, cuadrados, 22,50 pesetas. —Despertadores calidad extra, garantizados, 7 pesetas. —Reloj pulsera de oro de ley, a 50 pesetas garantizado. —Enchapados, oro garantizado a 20 pesetas

El mejor reloj Longines 65, pesetas, garantía

CERTIFICADO DE GARANTIA

Casa Mozo-La más surtida-Isabel la Católica, 5



Compañía Mecanográfica Guillermo Truniger

Máquinas de escribir UNDERWOOD

Agencia exclusiva para Segovia y su provincia:

EUSEBIO PROVENCIO

Escuderos, núm. 12

Cintas, papeles y accesorios de todas clases - Abonos de limpieza mensual y reparación de toda clase de máquinas de escribir servido por un mecánico de la casa, que responde de su trabajo

EN MADRID

Desde hoy vamos a compartir, lector, el manjar de una nota periodística servida en la fuente, no muy vasta, de la semana madrileña. La calidad del guiso informativo requiere unas previas explicaciones culinarias. Es necesario decir primero cómo se condimenta y adereza una pequeña crónica. Es preciso, para que nadie se llame a engaño, descubrir el truco de este fácil malabarismo. Ninguna ocasión tan propicia como ésta revestida de todo el aparato inaugural. Problema: El cronista tiene que tratar un hecho ocurrido en el lapso de los siete días cortos. Son unas líneas—pocas—ligeras, oportunas, trazadas con la mayor banalidad e intrascendencia posibles.

Solución: Vamos a poner un ejemplo. Uno de esos *rascacielos* que están construyéndose en el nuevo trozo de la Gran Vía ha sufrido un hundimiento. Fallaron las bases de cimentación, estaban mal calculadas las vigas, cualquier cosa... He aquí el tema. Y, en él, la forma: relato escueto del accidente, nota patética de la desgracia, insinuación de las responsabilidades—gran cebo para

el interés—y, por último, desbordada disgresión final... «Estos imponentes edificios que van contorneando el perfil de la ciudad con una línea inconfundible—tónica de nuestro tiempo—y propenden a la utilidad y a la magnitud, despreciando en su estética todo adorno innecesario, buscando la línea seca y el alto plano; estos altos edificios, que son como el símbolo más enérgico de nuestra civilización porque en ellos—como en la vida y en el arte—se intenta estrangular la curva, la curva ondulante y llena de gracia para sustituirla por las ásperas rigideces y los tajazos bruscos, precisos, cuadrícula enrejada que hace pensar en las páginas de los libros comerciales, etcétera, etcétera.»

Ya está la trampa destapada ante tus ojos sagaces, lector. Lo malo es que con tanta disgresión preliminar se nos ha ido el santo al cielo o, lo que es igual, que se ha quedado en el depósito de la stilográfica la crónica de hoy. Porque no se ha hundido, que yo sepa, ningún *rascacielos*. Pero, ¡quién sabe la semana que viene!...

ALMAR

Elogios a un publicista segoviano

En la «Revista de Legislación y Jurisprudencia», que dirige don Angel Ossorio, leemos esta nota:

«Miscelánea política y religiosa.—La organización del Estado del siglo XIX.—Balmes y la actualidad española.—De los Evangelios.—Las cuestiones de hoy, por Jerónimo G.º Gallego, prólogo del señor Vizconde de Eza.—Madrid, 1927. CXII+380 páginas.

El libro del día, objeto de los comentarios de toda la Prensa: la revisión de ideas filosóficas o políticas del siglo XIX. Balmes y la actualidad política nacional, la Dictadura, la Asamblea consultiva, la reforma constitucional y las soluciones hasta ahora presentadas, la organización del Estado en el siglo XIX, la Monarquía absoluta no debe volver, Mussolini y el Cesarismo, hacia el retorno a la normalidad jurídica del país, el filósofo de Vich y Donoso Cortés, he aquí los temas más sugerentes y más interesantes del momento actual, que se estudian serenamente en bello y vibrante estilo, con criterio irreprochablemente patriótico por el autor, elogiadísimo en sus anteriores volúmenes,

con rara unanimidad, por las revistas científicas nacionales y extranjeras, que le han comparado con Balmes y el Cardenal Mercier y con Donoso y Vázquez de Mella.

Desde el próximo número, la Asociación provincial del Magisterio segoviano publicará en este semanario una página especial, bajo el título de *Educación*. La divulgación que «Heraldo Segoviano» desea intensificar acerca de todos los problemas que afectan a la enseñanza, no hay que dudar que será bien acogida por los Maestros nacionales y por todos nuestros lectores.

Jesús Carbonell

SUCESOR DE FERMIN DIEZ

Azulejos - Mosaicos | Ladrillo - Baldosa
Yesos - Cementos | Baldosin

Ochoa Ondátegui, 5 | Teléfono 3

La subasta para el alumbrado público ha quedado desierta

Durante toda la pasada semana ha sido el tema obligado de las conversaciones el asunto del suministro de alumbrado público eléctrico a la ciudad y las posibles derivaciones que, como consecuencia del resultado de la subasta, aquél podría tomar.

Unos con la indiscreción que debe tener el periodista para recoger la nota de actualidad, y otros con más meditada serenidad, todos hemos contribuido a que la anunciada tempestad se convierta en tranquila calma, a lo menos por ahora.

Un acuerdo concertado en una reunión del jueves entre la Cooperativa Electra Segoviana y la Electra de Valladolid para no acudir ninguna a la subasta que estaba señalada para el viernes, da ya margen bastante para que en el tiempo en que se tramita y se anuncia otro segundo remate, se puedan entablar, sin prisas, negociaciones y acordar en definitiva acerca de los propósitos y pretensiones que abrigan ambas sociedades. De unos y otras es prematuro hablar hoy.

Por lo que respecta a la Cooperativa, tan pronto como conozca las proposiciones concretas de la Electra vallisoletana, convocará a Junta general a todos sus asociados para discutir y resolver lo que más convenga e interese a la entidad y a Segovia.

Federico Dorda y Angulo

:: MEDICO ::

PIEL - VENEREO - SÍFILIS
CONSULTA DIARIA: DE 2 A 5

Isabel la Católica, 7 | SEGOVIA

FIAT

Nuevamente baja sus precios públicos de los vehículos FIAT franco Irún

COCHES DE TURISMO

Modelos y tipos	509	503	507	512	519
Torpedo lujo.....	6.150	9.000	13.500	17.000	29.950
Torpedo gran turismo.....	—	10.200	—	—	—
Spyder lujo.....	5.850	8.800	—	—	—
Spyder sport.....	6.600	—	—	—	—
Spyder «MONZA».....	9.300	—	—	—	—
Berlina.....	6.650	10.500	—	21.000	36.950
Coupé.....	—	11.000	16.500	19.300	34.500
Landulet.....	—	—	16.950	19.600	—
Cabriolet.....	6.350	11.250	—	—	36.500

Suplemento amortiguadores «Snubbers» (509)..... Desetas: 115.
Suplemento guarnición piel sobre coches cerrados (503)..... — 250.

VEHICULOS INDUSTRIALES

Modelos y tipos	509	503 F	507 F
Chassis.....	—	6.200	9.000
Furgoncito.....	5.800	—	—
Jardinera.....	5.800	—	—
Torpedo comercial.....	6.150	—	—

Chassis «SPA» modelo 25. C. 10..... Desetas: 14.950
Chassis «SPA» — 30..... — 18.800
Chassis «SPA» — 31..... — 24.950
Chassis «SPA» — 31. L..... — 25.550
Chassis «SPA» — 34..... — 30.000

AGENCIA EN SEGOVIA E. DE SOUSA

ROBLE, 24

LA CASA RIDEFUEJO

desea a toda su distinguida clientela un feliz y próspero AÑO NUEVO

COMENTARIOS

Morfina

Situarnos en Madrid ante una cartelera teatral: morfina. Deteneos ante una librería: morfina. No me atreveré a decretar la decadencia de la cultura occidental, de la actual cultura, pero los síntomas no pueden estar más conformes con la decadencia. Envenenamiento, agotamiento: morfina. No se ve otra cosa.

Es verdad que no se debe detener la mirada en la superficie de las cosas si se quiere descubrir lo trascendente, mas también es cierto que si suponemos lo trascendente con mayor virtud lo encontramos latiendo tímidamente, escondido, avergonzado, con freno y con debilidad. Y si es que lo trascendente ha de ser pujante, solo se advierte pujanza en lo morfinómano. Pujanza en la desvergüenza, en el des-
caro, en el impudor de todas las manifestaciones del arte.

Restad unas pocas docenas de lectores, y todos los demás se alimentan, esencialmente, de López de Haro y Pedro Mata, sin pasar de Alberto Insúa, Zamacois y Blasco Ibáñez y sin coger lo que más vale: adormecimiento: morfina. En el teatro no ha cabido Araquistain, ni Unamuno, ni Montaner; no cabe más que la pornografía y la morfina. A lo que tiene de morfina se debe el triunfo de Pirandello. Muñoz Seca empieza a dejar de ser indeseable.

La estética va quedando en disfraz; al desnudo no es otra cosa que la horrorosa contorsión del placer morboso, procacidad del vicio inconfesable, excitación al invertismo en sus múltiples manifestaciones.

En el teatro y en la novela toma proporciones alarmantes la morfina.

Los autores

Mirad por donde viene una explicación. Habíamos creído que la «Sociedad de Autores» era un grupo de hombres muy cultivados, ya que no de sabios verdaderos. Pensábamos todos que un autor era una persona digna de todo respeto intelectual y no había un solo español que aceptara la posibilidad de un autor que no supiera escribir.

Estábamos totalmente equivocados. La «Sociedad de Autores» ha tomado el acuerdo de negar el ingreso en la entidad a quien no sepa escribir. Será preciso sufrir un examen sencillito pero indispensable. Un examen de cultura general para evitar un autor que diga *haiga* o *trompezón*. Con ésto basta, pero es absolutamente necesario.

El que haya ingresado en la Sociedad con anterioridad a la fecha del acuerdo puede seguir diciendo *haiga* y *trompezón*, *dir* y *pograma*.

COBOS

EL HOMENAJE A LA VEJEZ

A falta solo de pequeños detalles, ya está ultimado cuanto se refiere al homenaje que la Delegación en Segovia de la Caja de Previsión social de Castilla la Vieja, desea tributar a los ancianos más necesitados y desamparados de la provincia.

En esta semana quedará señalado el día en que dicho acto haya de tener lugar y se concretarán los detalles del mismo, que no anticipamos por si hubiera necesidad de variarlos después.

Se concederán cuatro pensiones vitalicias de 365 pesetas cada una y once socorros de 125 pesetas cada uno a quince viejecitos de ambos sexos de la provincia.

A los agraciados que deseen y puedan presenciar el acto, que se celebrará en uno de los teatros de la ciudad, se les abonarán los gastos de viaje de venida a la capital y vuelta a su pueblo en automóvil, y para ocasionarles menos molestias se procurará que ese viaje le hagan en autos particulares.

EL MONOPOLIO DEL PETROLEO

Durante los pasados días la Delegación del Monopolio en la provincia se ha incautado de todos los aparatos distribuidores de gasolina instalados en la capital y en los pueblos.

La incautación se ha realizado por el oficial primero de Hacienda don Eduardo Navarro, en representación del Estado, don Alfonso Gila Sancho, como Delegado del Monopolio y un representante de las sociedades propietarias de los aparatos.

Desde hoy, pues, entra en vigor el Monopolio.

La Delegación de Segovia ha instalado sus oficinas en la calle de Ruiz de Alda, antes Angelete, número 8, frente al Acueducto.

Lea usted los domingos
HERALDO SEGOVIANO

Hervás y Gracia

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

Para pruebas y medidas:

HOTEL COMERCIO

Cuentos judíos

Levy es desde hace veinte años contable de un almacén de novedades, cuando su dueño traspasa el negocio a un cristiano. Este llama a Levy a su despacho:

—Señor Levy—le dice—: sé que usted es el más honrado y el más competente de los contables. Pero... ya sabrá excusarme... Usted es israelita y mis creencias religiosas me impiden emplear a los que no son cristianos. No vea la menor señal de antipatía, ni de menosprecio, ni de intolerancia, pero si quiere quedar en mi casa tiene que convertirse al catolicismo.

Levy duda, después consiente.

—Tenga una carta, vaya a ver a mi amigo el abate Dupont.

Levy sale y una hora después está de vuelta.

—Señor Levy ¿puedo llamarle ya mi hermano en Jesucristo?

—Sí, señor, ya he adjurado.

Y se pone a trabajar. Un cuarto de hora después el patrono examina las facturas que acaba de llevarle Levy y, de repente, dice desesperado:

—¿Cómo, señor Levy, apenas hace unos minutos que ha dejado de ser judío y ya se equivoca en las cuentas como un cristiano?

Levy, poco después de convertirse al cristianismo, encuentra a su amigo Blum, el corredor de seguros, que le reprocha su conducta en términos violentos.

—Vamos, Blum, no te enfades. Yo estoy muy contento de ser cristiano, de haber adjurado mi error.

—¿Y a quién se debe el milagro de tu conversión?

—Al cura de la parroquia. Estoy seguro que si tu hablastes diez minutos con él, sólo diez minutos, te harías también católico.

—Bien, ya veremos, llévame a su casa.

Van a casa del cura, presenta Levy a su amigo y se va, citándole una hora más tarde. Pasada la hora, llega Blum.

—¿Qué?—dice Levy.

—Nada, querido, le he hecho un seguro.

Bloch y Samuel están invitados a comer en casa de un rico banquero y convienen que el mejor colgado de los dos robará los cubiertos de plata, que se repartirán al final de la comida. Acabada ésta, en el momento de pasar al salón, Bloch dice:

—¿Cuántos?

—Seis cubiertos.

—Dame la mitad.

—No.

—¿Cómo que no? ¿Y tu palabra?

—Tendrias que probármelo.

Bloch no dice nada y va a dar conversación a la señora de la casa.

Esta dice de repente:

—Escuchad, señoras y señores, Bloch acaba de decirme que es un prestidigitador formidable. Vamos a divertirnos. Bloch, hágamos uno de sus trucos, el que quiera.

—Traedme seis cubiertos (lo toma) Bien. Los envuelvo en mi pañuelo, los meto en mi bolsillo. Mirad bien. Un golpe, dos golpes, tres golpes. Los cubiertos están en el bolsillo del señor Samuel.

Se comprueba y todo el mundo aplaude a Bloch.



OMEGA

El mejor RELOJ de precisión
Garantizado: 50 pesetas
CASA MOZO
Isabel la Católica, 5 Relojería

Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

Bodegas
de Vermouth y
Vinos Generosos

FELIX CUESTA

Teléfono 149

SEGOVIA

Especialidades
Coñac NORTE
Anís JULITA

RAPIDA

LOS NIÑOS Y LOS MAGOS

Dentro de unos días vendrá la fiesta en que los niños ya vienen soñando.

Ni las golosinas, ni el ruido y el jolgorio de estos de Navidad, son bastante a que los pequeños dejen de pensar y esperar con ansia la llegada del 6 de Enero, el de los Magos.

Quien más, quien menos, todos los niños sueñan ya con el juguete, con la prenda, con el regalo que les traerán de Oriente los bíblicos reyes inagotables en su liberalidad.

Y nuevamente se repetirá en millones de hogares, la enormidad de engañar, de mentir a los pequeños, precisamente por aquellos que no pueden nunca mentir ni engañar a sus hijos, que no deben iniciar a sus hijos en la hipocresía y la mentira, porque esa es, sencillamente, el hacer creer a las criaturas en sus primeros años, lo del reparto de golosinas y juguetes por los reyes magos.

Bien está que el padre, la madre, el abuelo, el hermano gocen ante el contento del chiquitín que ríe y palmotea y vive momentos de infinita felicidad ante el juguete proporcionado por el amoroso desprendimiento.

Bien está que los mayores cumplan su misión dando a los niños una alegría duradera, más intensa y larga que las que de ordinario se les ofrecen.

Bien está que el amor se manifieste espléndido oficiando pujante por llevar una ilusión más al pequeño inundando su cuna, su camita de objetos ambicionados por el bebé y con insistencia pedidos muy de antemano.

Bien está que se premie la aplicación, la bondad, etc., con el correspondiente insospechado regalo.

Pero lo que ya no está bien, lo

que no debe persistir, es decir y enseñar al niño lo que no es verdad, lo que es una maldad, porque maldad y grande es hacer creer a un ser inocente y débil lo que no es cierto.

Eso es llevar al niño desde sus primeros pasos por senderos torcidos, iniciarle en la ficción y la hipocresía.

Tal vez se argüirá que no hacerlo así sería destruir la leyenda, la tradición, el culto a esta fiesta de la Epifanía.

No. El decir al niño la verdad está por encima de todas las tradiciones y de todos los convencionalismos.

Posponer el agradecimiento de los hijos sabiendo éstos desde el primer día, que deben el regalo al cariño y la bondad de sus mayores, al afecto a los magos por su desprendimiento es una aberración.

Marchitar una ilusión que fué mantenida durante años con amor tan profundo como el infantil; romper una crecida y arraigada creencia con el desengaño sin causa que justifique el engaño en que se le ha mantenido, es abrir una sangría al espíritu del muchacho, es hacerle sospechar para en adelante de la veracidad de cuanto se le diga, es obligar a poner en labios de seres inocentes y puros la frase amarga y dura: «Me han engañado, me han mentado sin motivos».

Y a esta fiesta de la Epifanía, la habremos pues, quitado, con el doloroso desengaño su aureola de luz y de alegría.

Y cuando todos los niños separar en sus mayores a los magos de Oriente, entonces esa fiesta habrá realizado la esplendidez y los bellos matices que hoy la faltan.

FIDEL SERRANO VITERI

La Losa.

¡¡Soldados de Cuota!!

Visitad la casa de **BADILLO** y veréis los mejores modelos del equipo reglamentario para todas las armas

A L A M E D I D A

Precios y calidad sin competencia

CLASE ECONOMICA

Equipo completo formado de uniforme de paño, uniforme de dril, capote, pelliza, sombrero y boina

Todo por 180 ptas.

EN LA CASA DE

Badillo

Plaza del Corpus, 5

que oportunamente anunciamos, constituyendo un éxito la exhibición de la película «Los intereses creados», basada en la obra del insigne comediógrafo señor Benavente.

Por el notable actor cómico señor G. Guindal se representó el bonito monólogo de costumbres baturras «Se me perdió mi costilla», siendo muy aplaudido el intérprete, que prestaba su concurso a la fiesta con el mayor desinterés.

Se hicieron otros números y después, ante el público, hizo entrega Ignacio Blanco de un cuadro al presidente de la Sociedad y dedicado a ésta.

Para final de fiesta se verificaron dos «matches» de boxeo entre Raimundo de Blas, vallisoletano y José Hernández, de Bilbao; y entre Cacho, catalán, y Angel Fernández, campeón de Castilla.

Fué, en resumen, la velada, una fiesta amena y agradable y desde luego inspirada en un noble deseo de ayudar a un artista que empieza.

C.

BAR JUAN BRAVO

Es el mejor CAFÉ

No dudarlo

PLAZA MAYOR

La primera actuación y el primer triunfo

En el Ministerio de Hacienda han comenzado hace días a calificar los ejercicios de las oposiciones al Catastro de Rústica.

La fama y el prestigio de una casa...

no se adquieren en un solo día, sino cuando el público se convence de que, comprando en ella, no se perjudican sus intereses.

LA CASA MATIAS

es la preferida del público que quiere comprar calzados elegantes, de duración y a precios sin competencia. Y cuando el público la prefiere... ¡por algo será!

FRENTE A LA CÁRCEL ¿EH?

Los primeros alumnos calificados del primer ejercicio, pertenecientes a la «Academia Salaya», han sido la señorita Tomasa de Antonio y Solar y don Valentín Gómez, los cuales han resultado aprobados con una brillante calificación. Es decir que a la *primer actuación* el *primer triunfo*. Se vé, pues, que en este Centro de enseñanza *el movimiento* se demuestra *andando*.

La «Academia Salaya» reanudará las clases con sus alumnos de Fomento (hoy en vacaciones de Navidad) el día 2 del próximo Enero.

Puede matricularse en esta nueva preparación, en la que se admiten señoritas, y cuyos exámenes se celebran en Mayo, para cubrir 50 plazas con 2.500 pesetas, todos los días hábiles de 3 a 8 de la tarde en la «Academia Salaya», Doctor Pichardo, 2 (Bajada de la Canaleja).

De sus documentos, cuyo plazo de admisión termina en Marzo, hará la presentación en Madrid, gratuitamente esta Academia.

¡Lea V. con atención!

LA PLATERIA

LA SALVE

es la más recomendable por su distinción y confianza. En los objetos de oro de ley da recibo de **g a r a n t í a**

Infanta Isabel, 8

SEGOVIA

La Concepción

B A Z A R

PLAZA MAYOR, 44 y 45

Vendemos

a los precios de otras casas, pero nuestra mercancía supera en calidad y gusto a la de todas

SIEMPRE NOVEDADES

Notas municipales

Sesión del pléno

Anteanoche celebró sesión el Ayuntamiento pleno, presidida por el alcalde señor Moreno y asistiendo buen número de concejales.

La sesión fué de breve duración, y en ella se aprobó el presupuesto de la Escuela de Artes y Oficios para 1928, se admitió la dimisión de concejal a don Julio Alcón, fundada en motivos de salud, y se nombró una comisión que estudie un expediente formado hace algún tiempo respecto a Sancti-Spiritus.

Lista de compromisarios

Hoy se reúne la Comisión permanente, para formar la lista de compromisarios, que ha de ser expuesta al público.

En honor del pintor Ignacio Blanco

Ayer salió para Madrid el pintor segoviano Ignacio Blanco, después de una larga permanencia entre nosotros, donde ha trabajado intensamente para dar a conocer varias de sus obras.

La Cultural Deportiva Segoviana, agradecida a la atención de dicho joven, de regalarla un precioso cuadro, organizó el jueves una velada a beneficio de Ignacio Blanco, que constituyó un éxito para la Junta directiva y principalmente para el presidente don Tomás Benito y tesorero don Ignacio Gilsanz, que han sido los que han llevado los trabajos de organización.

La velada se sujetó al programa

DE SOCIEDAD

Boda de la señorita Tablada

El viernes, día 30, a las doce de la mañana, contrajeron matrimonio, en el Santuario de la Fuencisla, la bella señorita Ascensión Tablada Hermoso y el capitán de Artillería don Angel Calderón Lambás, ambos de conocidísimas familias segovianas. Lucía la novia maravilloso vestido de gasa sorxé adornado con perlas, con amplio manto de tisú de plata que avaloraba sobremanera su belleza; el novio vestía uniforme de gala, en el que resaltaban las condecoraciones.

Bendijo la unión el capellán del Santuario y fué presenciada por numeroso público. Durante la misa, la Capilla dirigida por el maestro Bahillo, interpretó Tanhauser; el Angelus, de Azcona, y el Ofertorio de Frank. La iglesia aparecía espléndidamente iluminada y adornada con profusión de flores.

Apadrinaron a los contrayentes doña María Hermoso, tía de la novia, y el padre del novio don José Calderón. Firmaron el acta don Pedro Hermoso, don Magín Parareda, don Lope Tablada, don José Mozo, don Jesús Unturbe, don Pascual Guajardo, don Claudio Moreno, don Eloy de la Sierra y don Juan Francisco Larrauri.

Trasladados después novios e invitados, en número de 150, al Hotel Comercio, se sirvió un espléndido banquete, en el transcurso del cual una escogida orquesta interpretó selectas obras que fueron muy aplaudidas. A la hora del champán hubo brindis por la felicidad de los nuevos esposos, que salieron en el rápido para Madrid, Barcelona, Baleares y Andalucía, en cuya ciudad de Sevilla fijarán su residencia.

La gente joven se dedicó a bailar a los acordes de la orquesta, hasta bien entrada la noche, sin que decayera un instante la animación y la alegría.

De los invitados recordamos, entre otras familias, las de Tablada, Calderón, Hermoso, Romero, Moreno, García Pérez, Guajardo, Tejero, Parareda, Avila, Carretero, Pitarque, Callejo, Agradados, Sainz y Mozo; señoritas Gómez Calvo, Alvarez, González; señores Boada, Mansilla, Anaut y otros muchos, que sentimos no recordar y que harían esta lista interminable.

Reciban los nuevos esposos nuestra cordial enhorabuena y el deseo de que su luna de miel sea inacabable.

Y un elogio sincero para el dueño del Hotel Comercio, nuestro buen amigo Fredesvindo, que sirvió la comida de manera irreprochable y se deshizo en atenciones para con los invitados.

Alcaldía Constitucional de Segovia ANUNCIO

Transcurrido el plazo de cuatro días hábiles, señalado por el pleno de este excelentísimo Ayuntamiento en su sesión extraordinaria de 9 de Diciembre actual, sin que se haya producido reclamación alguna contra el pliego de condiciones formulado para la subasta de las obras de colocación de la tubería que ha de conducir el agua potable desde la presa del río Aceveda a los Depósitos de esta población, y otras complementarias en dicha Cacería, ni contra el acuerdo de celebración de esa referida subasta, se anuncia al público que el acto de la misma tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldía, bajo mi presencia o la del Teniente de Alcalde en quien delegue, el día 31 de Enero de 1928 y hora de las once de su mañana.

A ese fin y según determina el artículo 7.º del Reglamento para la contratación de obras y servicios a cargo de las entidades municipales de 2 de Julio de 1924, se hace constar:

1.º El tipo que ha de servir de base para esta subasta es el de 199.838,02 pesetas (ciento noventa y nueve mil ochocientos treinta y ocho pesetas con dos céntimos), girando las proposiciones a la baja respecto de esta suma.

2.º Las proposiciones que se formulen por los licitadores habrán de ser extendidas en papel de la clase sexta y ajustarse al siguiente

MODELO DE PROPOSICION

Don..., vecino de..., según cédula personal de... clase, tarifa..., número..., que acompaña, se comprometo a efectuar de su cuenta y riesgo, las obras de «Conducción de aguas desde la presa del río Aceveda a los Depósitos de la población de Segovia», cuyas obras fueron anunciadas en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día... y en la «Gaceta de Madrid» de..., por la cantidad de... pesetas (en letra), con entera sujeción a los planos, memoria, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas, formulados al efecto, de los cuales está enterado.

(Fecha y firma del interesado.)

3.º El plazo para presentar proposiciones, que habrán de entregarse en el Negociado correspondiente de la Secretaría de este Ayuntamiento, de las diez a las trece horas de todos los días hábiles, finalizará en el anterior al señalado para la licitación, o sea el 30 de dicho mes de Enero.

4.º El depósito provisional para poder tomar parte en la subasta, es el del 5 por 100 de la cantidad que sirve de tipo a la misma, o sean 9.991,90 pesetas, el que habrá de ingresarse en la Caja de este Ayuntamiento, en la General de Depósitos o en cualquiera de sus sucursales.

5.º La fianza definitiva que habrá de prestar el rematante, será del doble de la provisional, o sean 19.983,80 pesetas, la cual deberá ingresarse, previamente, en la Caja de este Ayuntamiento o en la Sucursal de la de depósitos, de esta provincia.

6.º Tanto el depósito provisional como el definitivo, podrán constituirse en efectivo metálico, en valores o signos de crédito del Estado, la provincia o Municipio, al precio de cotización oficial del día en que se constituyan y también en créditos de este Ayuntamiento, debidamente reconocidos y liquidados.

7.º Las obras objeto de esta subasta deberán dar comienzo en un plazo máximo de tres meses, a partir de la fecha en que le sea comunicada la adjudicación definitiva y quedarán terminadas totalmente en siete meses, imponiéndose al contratista como multa, por cada día de retraso respecto del indicado plazo, la cantidad de 50 pesetas.

8.º La cantidad en que sea rematada la obra, será abonada al contratista por mensualidades, previas las correspondientes certificaciones de valoración que expedirán los técnicos directores de estas obras, las que irán acompañadas de las mediciones valoradas para demostrar el importe justo de las unidades de obra construídas. En toda medición valorada y por consiguiente en toda certificación, se hará el descuento que corresponda a la baja de contrata, más un 10 por 100 que se entregará al contratista al realizarse la recepción definitiva de la obra y por consecuencia su liquidación final.

9.º Para el bastanteo de poderes de aquellos licitadores que se presenten a la subasta representados por una segunda persona, se designa al Secretario Letrado de este Excmo. Ayuntamiento don Clemente García Zamarrigo y a los demás señores Abogados con ejercicio en esta Capital, y

10. La memoria, planos, presupuesto y pliego de condiciones, se hallan de manifiesto en el Negociado correspondiente de la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento durante las horas de oficina de todos los días hábiles, desde el siguiente al en que se publique este anuncio en la «Gaceta de Madrid».

Lo que se anuncia al público para conocimiento de aquéllos a quienes interese. Segovia 28 de Diciembre de 1927.

El Alcalde,
Claudio Moreno

Para los Rayos X

	Pesetas
Suma anterior.....	6.714,80
Ayuntamiento de Riaza...	5,00
D. Félix Martín.....	10,00
» Raimundo Garrido....	0,50
Un estudiante.....	0,50
Señora viuda de Mora....	2,00
Excelentísimo señor don Fernando Rivas, gobernador civil de Huesca...	25,00
D. Germán de la Fuente..	5,00
» Agustín Ruíz Arévalo..	5,00
» Carlos Tablada.....	2,50
Niños Fernando y Mercedes Hernández...	5,00
» Pedro Martín.....	1,00
» José San Benito.....	1,25
» Mariano Cereceda....	5,00
» Angel A. Gracia, de Cantalejo.....	1,00
» Epifanio Barrero.....	2,00
El coronel director, jefes y oficiales de la Academia de Artillería.....	50,00
D. Florentino de Pablos...	1,00
» Miguel Maroto.....	5,00
Señor Cerveró e hijos....	4,00
D. Clodomiro Plaza y señora.....	2,00
C. F.....	2,00
D. Manuel Gómez.....	5,00
» Mario González.....	2,00
Total.....	6.858,55

El presente número consta de OCHO PAGINAS, según teníamos prometido. Obligados por el exceso de original y con el mayor gusto, hemos ampliado en un suplemento de dos páginas más la edición de este primer número de
HERALDO SEGOVIANO

125

En la «Gaceta» del pasado día 30 se convoca a estas oposiciones

plazas

Edad: 20 años y menos de 30 en 15 de Abril

a Policía

Instancias hasta 31 de Marzo

PREPARACION
con arreglo al nuevo programa

ACADEMIA SALAYA

2, DOCTOR PICHARDO, 2

(bajada de la Canaleja)

Contamos con profesorado del Cuerpo

Cuando necesite impresos para su industria o comercio, pida precios a la IMPRENTA de

HERALDO SEGOVIANO

que es la casa que trabaja con más economía

INFANTA ISABEL, 16

SEGOVIA

El preferido por la gente elegante

Miguel Sanz

SASTRE DE MODA

Cronista Lecea, 3

SEGOVIA

Toribio Prada

- y -

Facundo de la Cruz

Carpintería mecánica

San Juan, 4 Segovia

Bar Casas

El mejor surtido y más económico

2, NEVERIA, 2

(Cuatro Calles)

Bermejo

SASTRE

San Frutos, 7

NOTICIAS

El santo del prelado

Hoy celebra la fiesta de sus días el excelentísimo señor don Manuel de Castro Alonso, obispo de la Diócesis.

A las muchas felicitaciones que con tan grato motivo recibirá el doctor Alonso, une la suya muy cordial HERALDO SEGOVIANO.

Carreteras del Estado

Ha sido incluido en el cuadro de carreteras en conservación a cargo de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia la recientemente construída de la de Roa a Santa María del Campo a la de Aranda a Cantalejo, con una longitud de quince kilómetros.

La Cámara de Comercio

Para anoche estaba citado el pleno de la Cámara de Comercio y de la Industria de la provincia, con objeto de elegir su nuevo presidente.

A la hora en que cerramos el periódico continúan reunidos los miembros de dicho organismo en su domicilio social.

Pedida

Por la señora viuda de Casas, y para su hijo don Joaquín, ha sido pedida la mano de la encantadora y bella señorita Joaquina Vinuesa Heraando, hija de nuestro distinguido amigo don José María Vinuesa, ingeniero jefe de Montes de la provincia de Soria.

Enviamos por anticipado nuestra en-

horabuena al futuro matrimonio y a sus respectivas familias.

Fallecimiento

Ha sido muy sentido en esta población el fallecimiento de la respetable y bondadosa señora doña Martina Gómez Irigoyen, madre política de nuestro distinguido amigo don Antonio Aguirre, ingeniero con destino en la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia y culto inspector del trabajo.

Testimoniamos nuestro más sentido pésame al esposo, hijos y demás familia de la finada.

Boda

El viernes contrajeron matrimonio en la iglesia de San Miguel, la bella señorita Avelina Bermejo, hija del funcionario jubilado de Correos don Dámaso, y el agente comercial matriculado don Mariano Bernardo, querido amigo nuestro. Fueron padrinos el dueño del Café Juan Bravo, don Aurelio García, y doña Felisa Bermejo, hermana de la novia.

Los invitados, que eran exclusivamente los más allegados a los novios, por recientes lutos de familia, fueron obsequiados espléndidamente.

Los novios han salido para varias provincias.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

Las salves de la Fuencisla

A partir del próximo sábado, y merced al acuerdo de la Junta de la Cofradía de la Virgen de la Fuencisla, revestirán más brillantéz las Salves que sucesivamente se celebren en su santuario, debido al

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

DOMICILIO EN MADRID: ALCALA, número 14

Capital..... 50.000.000 de pesetas

Fondo de reserva.... 24.197.239,86 »

Más de 150 sucursales en España y Marruecos
Corresponsales en las principales ciudades del mundo

OPERACIONES QUE EJECUTA

Cuentas corrientes a la vista abonando 2 y 1/2 por 100 anual.

Imposiciones a a vencimiento fijo.

A un mes abonando..... 3 por 100 anual

A dos meses » 3 1/2 por 100 »

A seis » 4 por 100 »

A un año » 4 1/2 por 100 »

Caja de ahorros » 4 por 100 » con reintegros a la vista.

Descuentos de efectos de comercio sobre Madrid, provincias y extranjero. Cheques, giros y transferencias sobre España y extranjero. Ordenes de Bolsa. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de España y extranjero. Préstamos en inmejorables condiciones a labradores e industriales. Cartas de Crédito sobre todos los países del mundo. Depósito de valores, escargándonos del cobro y abono de los cupones. Anticipos sobre valores, concediendo hasta el 80 por 100 de su valor en cotización.

Sucursal en Segovia:

Plaza Mayor, 17

Sucursal en Cuéllar:

San Francisco, 2

nutrido y excelente coro de voces que tomará parte, dirigi lo por el competente músico y tenor beneficiado de la Catedral don Pedro González.

Merece plácemes la Junta directiva

por esta innovación, que redundará en el mayor esplendor de dichas salves.

De días

Ayer, con motivo de celebrar la fiesta de sus días, obsequió con un lunch a sus compañeros, los funcionarios municipales, nuestro buen amigo don Silvestre Manuel Pagola, arquitecto de este Ayuntamiento.

A las muchas felicitaciones recibidas, unimos la nuestra cordial.

Donativo de libros para la Biblioteca de la Universidad Popular

El librero de Madrid, don Francisco Beltrán, que tiene establecida en la calle del Príncipe, 16 una bien surtida librería, ha hecho un donativo de 153 volúmenes a la Biblioteca de la Universidad Popular Segoviana.

Entre esos volúmenes figuran las obras de Buffon, el Año Cristiano, varios Manuales prácticos de artes e industrias, y obras de Schiller, Azorín, Rubén Darío, Fernández y González, Gómez Carrillo, Taboada, Maupassant y otros.

La Universidad Popular ha agradecido el generoso rasgo de la librería Beltrán, que nos complacemos en hacer público.

REGALE V. JUGUETES

a los niños del Hospicio

Los donativos se reciben en la Diputación

Enfermos del Estómago e Intestinos

Curación segura, mejoría inmediata de las Dispepsias Gastralgias y Catarros Intestinales, usando el **Elíxir Vida Estomacal** del DR. SACRISTAN

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
4 pesetas botella

CITROËN

B. - 14

10 H P. Modelo 1928 (Producto de las nuevas Fábricas CITROËN)

EL MEJOR COCHE EUROPEO AL MEJOR PRECIO

¡¡¡CONOZCA V. ESTE NUEVO COCHE!!!

Reune todas las ventajas que han hecho a **CITROËN** el coche más económico del mundo.

Provisto de todos los adelantos modernos y el más refinado confort.

Indiscutiblemente más elegante que otros de mayor precio.

Piezas de recambio en su localidad a precios muy reducidos.

Consumo 9 litros de gasolina por 100 kilómetros. |

Velocidad 80 kilómetros por hora. Aceleración rápida.

Patente única incluidos todos los gastos, 116 pesetas.

VENTA A CREDITO: 6, 9 y 12 MESES

INTERESES: 3, 4 y 5 por 100, RESPECTIVAMENTE

AGENCIA - EXPOSICION:

San Juan, 10

PIEZAS DE RECAMBIO ACCESORIOS

SEGOVIA

TALLERES

Plaza del Doctor Gila, 1

Ve V. los juguetes CITROËN

Un magnífico regalo de Pascuas

Julián M.^a Otero

LA CIUDAD AL AGUA FUERTE

Ahsaverus en la Plaza del Obispo

POCO más de medio día, en tarde estival y de domingo, encalmada y asfixiante: Quietud de siesta anega la ciudad levítica: No se mueve el aire: El silencio pesa: Cruje la luz: Se ha propagado a la urbe castellana la hora de bochorno que se quemaba lentamente, desde hace tres horas, en el campo circunvecino.—Y el campo estará abandonado a su silencio, a su silencio mordido y desgarrado por las feroces llamaradas del resistero.

En esta hora, es la amplia plaza de San Esteban estianque de luz, en que se vierten, caceras de silencio, las calles encuestadas: calle de la Victoria, travesías de Capuchinos y de Escuderos Alta—y se desagua por otras, canales de desolación: las de Escuderos Baja, de Covarrubias, del Vallejo, de la Estrella.—Sobre un azul de turquesa, calentado al blanco, flama el sol, prendido en los fustes y capiteles de los últimos órdenes de ventanas de la alta torre bizantina—esbelta y aguda: espiga y mástil, lanza, palma y antena—aérea; mística flecha clavada en el azul, que es su blanco—dorada, rosada, encendida—viva, carnal, femenina: «la reina de las torres bizantinas», reina desnuda y estremecida en el abrazo de su rey, el sol—toda de piedras vivas.

Ni el gorjeo de los chorros en la cuadrada fuente, ni gotas de cristal en los nidos, bajo el alero del románico atrio en ruina lamentable: Duerme el agua: duermen los vencejos y las golondrinas.—Derribada por la explosión de luz, la sombra estrecha y larga de la torre se ha tumbarado, cruzada sobre todo el ancho de la plaza, y reclina la silueta del chapitel en un caserón.—Las fachadas tienen una luminosa palpación de 40 grados: Multiplíquese el sol en mil espejos, que recojen e irradian el fuego cegador: Rutilan las vidrieras de balcones y ventanas: Y destella el granito de los sillares almohadillados, en la fachada, uniforme y horizontal, de un palacio—bello y sobrio palacio del Renacimiento: Nueve balcones, muy espaciados—irregularmente—en una sola serie que interrumpe la portada—5 a un lado y 4 al otro: Todos sobre una imposta, y sobre cada uno, una cornisa: Debajo de otros tantos balcones, 4 a un lado y 3 al otro, siete ventanas con rejas, coronadas en la piedra por cabezas de Judit y Holofernes que, sofocadas, se asoman por los frentines: Trabajos de Hércules—o baño de sol que toman algunos otros personajes mitológicos y naturistas—sobre el arco de la puerta, rematada en frontón blasonado: Esbeltas columnas, dobles, superpuestas, de galanos capiteles, cumplen bellamente su único fin de redondear las dos esquinas del vasto lienzo almohadillado. Y un censo, sobre el dominio del palacio, a favor de los Duques de Veragua, del linaje de Colón.—Por el amplio zaguán, abierto y en sombra, sale un vaho, fresco y perfumado, del patio—pórticos, pozo y arbustos: Sensación de austera opulencia, de ambiente triangular, suntuoso, pladoso y hermético.

Todo brilla, en el reverbero de la tarde canicular: Hay un escorzo de brillo en los ojos, una deslumbrada borrachera de brillos, en el cerebro.—También resplandece el pavimento de la plaza—plaza del Obispo—

bruñidos morrillos en pueril mosaico y pulimentadas losas barroqueñas en fajas paralelas, cortando el empedrado.—Penetra el silencio por los oídos, barrenando el cerebro, con burla de sordera que estremece al espectador decidido, a quien no arredró el peso del calor, y con diligencia de enamorado dejó la fresca de una habitación entornada, vivero de azules quimeras, y salió al encuentro de su ilusión mayor—ilusión que tiene ojos negros con anchas ojeras y boca de gruesos labios rojos y sueña, prisionera por los geráneos de su ventana, en una costanilla estrecha, frente a la capilla de un convento humilde y junto a la casa en que se encierra un gran poeta.—En el vacío de la tarde, a veces se oyen—o las finje el silencio palpante—unas campanadas: campanadas de calor, de luz, de resol. Una vez, de verdad, se desprenden dos campanadas y caen zumbando, redondas, sordas y ensordecedoras, de la torre mayor de la iglesia mayor—torre presidenta, celosa de la de San Esteban, a la que mira por encima del hombro de crestería y un poco de alto a bajo, de torre de catedral a torre de menos que parroquia, ayuda de parroquia. Las dos torres cruzan las miradas de sus ventanajes sobre los tejados y los patios de las calles de los Leones—patio del Marqués del Arco—y de Escuderos—patio de los de don Alvaro de Luna.—Desde la espadaña de la Casa de Hércules, próxima, corta la sordera la afilada campanita de las Madres Dominicas, tocando a nona y vísperas. Pronto enmudece el argentado bronce monjil: Se espesa el silencio; haciéndose irrespirable: Hierve la luz: Crepita el aire: Se cuaja el tiempo.

A la plaza, ascendiendo por el cauce de desolación—calles del Vallejo, de Covarrubias, de Escuderos Baja—llega un hombre: Llega ahora a la ciudad: Es cansado su paso; su aliento, jadeante: Extraño su aspecto, abigarrada su vestimenta: Rojos bombachos de satén desteñido ciñense bajo las rodillas, sobre unas

A Mariano Quintanilla: SEGOVIANO

medias rosadas de algodón, que de su arrugamiento hacen insulto para el que ahora los lleva, acusando el sexo para que se fabricaron: Calza altas botas de lona gris, soladas de cáñamo: La abertura de holgada chaqueta, desbotonada, descubre unas lentejuelas marchitas, mohosas, que recaman verde peto.—Desnuda la cabeza, abundosa en revuelto cabello, sucio, mugriento, negro, nevado en las sienas. Carga a la espalda un saco, medio repleto, sin duda, de bien heterogéneas cosas, a juzgar por el desigual relieve que dan a la arpillera que las contiene: Un guñapo de alfombra y una punzante hoja de acero asoman por los rotos del costal. En la mano—caído el brazo—un tambor: Y como anillos de reptil, ceñidos al cuerpo, de los hombros a los costados, dos aros de cuba—Cetrino el rostro, melancólico, adusto—y en su fiera cobarde, además de la lumbre cobriza,

m. álvarez cerón

Si el corazón se te escapa
como gacela fugaz,
allá va mi presto galgo,
allá va.

Si un suspiro se te escapa
como paloma torcaz,
allá va mi azor valiente,
allá va.

Si un recuerdo se te escapa
como olor del herbazal,
allá va mi abeja de oro,
allá va.

Pues de mí, reina, te escapabas
como enemiga mortal,
allá va mi arpón certero,
allá va.

(madrigal agreste)

ambigua, de unas pupilas hundidas en verdosas ojeras, hay la mueca, mitad sonrisa idiota, mitad mordisco, de una boca de labios febriles, que encubre áspero mostacho canoso, retostado: Es un gimnasta vagabundo, su traje y su pelaje lo declaran; y de él, sin dureza ni caridad, lo mismo malhechor que mendigo conjetúrase, con el único fundamento de su mirar oblicuo y de su sonreír estúpido.

Va de acera en acera, por el horno de la plaza: Parado ante el portal del palacio, mira hacia dentro, como con recelo: Todo su ser aspirará con ansia el olor frío y duro, a magnífica tranquilidad, que emana del anchuroso patio: Y de súbito—como empujado por algo muy imperioso que saliera del interior, de las profundidades de la vasta morada, algo que no es voz, que no es gesto, que no suena, que no se ve—el vagabundo se quita de delante del portalón, y echa a andar: Se detiene, también, unos instantes en cada esquina, mirando desde las bocacalles, en todas las direcciones; y echa de nuevo a andar.

¿De dónde vendrá el nómada? ¿De qué tierras áridas sería arrojado? ¿Con qué tierra de promisión soñará para el término de su constante caminar? ¿Nacería en nido de águilas o en madriguera de alimañas? Joven sería: Estaría sentado—señor de su pereza—en su umbral—¿por qué no en el de mechinal crapuloso?...—Y pasaría por delante el Trabajo, deteniéndose a solicitar sus brazos robustos, brindándole, a cambio, humilde porvenir, tranquilo y no lejano, dentro del horizonte, en calma irrompible, de su aldea.—Y entre el salivazo del desprecio, tendría para el Redentor Eterno, que le requería, la respuesta de Ahsaverus, el judío: —«Anda, anda...»

—Anda, anda... anda, anda... —rompe a decir ahora la cortante esquila de las Dominicas. —Anda, anda... Anda, anda... —responden, más cerca, como ecos obsesionantes, otras lenguas de metal, desde las espada-

ñas de las Franciscanas de San Juan de Dios y de las Carmelitas Descalzas de Santa Teresa.

Llega, también, la voz lejana de la campanita que monjas bernardas tañen en el Monasterio de San Vicente el Real: Su sonido no es de bronce, ni de plata, ni de oro, ni de platino: Ni es de todos los metales fundidos: Tampoco es de cristal: Lágrima y trino, aleación de gota de agua en cisterna y canto de pájaro enjaulado, es la nota delgada, trémula y velada de la campanita de las Bernardas de San Vicente, que, como viene volando sobre las huertas y el río, llega a la ciudad cansada, perfumada y húmeda, con tanto de queja como de perdón.

Cansados pronto de romper el duro silencio, páranse todos los badajos conventuales: Se agrava la sordera. Y luego, otra vez, vuelven a sonar las campanaditas de cerca:—Anda, anda...

—«Anda, anda...»—El lo dijera: Al día siguiente—caso en el insomnio que cubrió la tarde aquella—creería hundirse su techo, cerrarse su puerta: Y guiado por la voz de su fiebre, en la atracción loca de horizontes anchos, saldría de su casa y de su pueblo, perdiendo abandonada su Paz, por huir del Trabajo. Maldito iba de él. Y a la primera mañana, ya sentiría sed; y sorbió el polvo del camino. A la tarde—leguas adelante—tendría hambre; y masticó el amargor de su estómago vacío. De noche—bajo el primer desengaño—el duro suelo molería más sus huesos. Y cuando—rico en desprecios, acaudalados día por día—buscó trabajo, la maldición, que cayó sobre su cabeza—salivazo al cielo—se renovó cien veces más, cada día:—«Anda, anda...»—Y solo variaba el insulto que recibía en el rostro al ser arrojado de cada sitio.—Al fin, tendría que refugiarse en el Despreciado, entrando en el Asilo Redentor por la única puerta que se le franqueó. Muy tarde ya, para el perdón y el descanso.—Y de ciudad en aldea, de calle en plaza, divirtiéndose un día, al siguiente expulsado, rueda por el mundo, con el mundo.—Así se detuvo aquí.

En la tarde incandescente del domingo, a la soledad de la plaza silenciosa, balsa de sol, ha llegado el titiritero vagabundo: Llega jadeante, extenuado, abrasado por el polvo de los caminos: Inquieta de acera en acera, de esquina a esquina: Es intempestiva la hora: las casas en siesta: herméticamente cerrados a la inundación de calor y de luz de prima tarde ventanas y balcones: entornados los portales—para el nómada, más cerrado que ninguno el único zaguán que tiene la gran puerta abierta de par en par.—Como le hubiera rechazado una muchedumbre enfaenada, la soledad le empuja fuera de la amplia plaza desbordada de silencio: del silencio que, en el extravío de la extenuación, tendrá para el errante volatinero el eco tenaz y persistente: —«Anda, anda...»—Así las cien plazas de la urbe, así sus mil puertas, así los miles de balcones y ventanas.

En la torre de la catedral, el esquilon que llama a coro empieza a afilar en el sol su aguijón de bronce,—que también llama en el cerebro del saltimbanqui—Anda... anda... anda... anda...
a campanadas
como gotas
de bronce
derritido.

REVISTAS

“Parábola,,

Ya no falta en Castilla la revista literaria de avanzada que tienen todas las regiones, de modo singular Andalucía. Desde Noviembre sale de Burgos, a los cuatro vientos, «Parábola» bajo la diestra dirección de uno de los más prestigiosos escritores nuevos, Eduardo de Ontañón, espíritu ágil y curioso, buen cultivador de las últimas modalidades literarias.

Aparecen estos «cuadernos mensuales de valoración castellana» como un vivo cartel en la llanura. Un grito futurista en la vieja tierra del Cid. Anhelo de porvenir, reacción contra el culto constante del pasado. Para muchos, un doloroso despertar. Todas las provincias de Castilla deben su apoyo a esta obra. Todas sus juventudes literarias, la mayor simpatía; en ella tienen «su revista». En el primer número de esta plana artística del HERALDO SEGOVIANO damos un cordial parabién a la publicación hermana.

Colaboran en el primer número de «Parábola», Francisco de Cossío, Juan Díaz-Caneja, César M. Arconada, Teófilo Ortega y Eduardo de Ontañón, con los dibujantes Jaime Prada y Roberto Escribano. De este último es la portada: «Iglesia de la Vera Cruz». El nombre de Segovia abanderará estos cuadernos de selección.

“Meseta,,

Valladolid también va a dar su revista: Se anuncia la salida de «Meseta» papel de literatura: «Parábola», «Meseta»: Ya somos tres. Castilla se aprieta la faja: Hay muchos gallos sobre los bardales.

“Residencia,,

Una bella revista, «Residencia», ha publicado su cuarto número. La publica en Madrid la Residencia de Estudiantes, el más fecundo centro intelectual de la Corte, cuya influencia ya se extiende por toda la península. En Segovia está en relación constante, cooperando en su obra, con nuestra Universidad Popular.

Las conferencias dadas en la Residencia por el arqueólogo del Museo Británico Mr. T. A. Joyce sobre «El arte y la cultura maya», se resumen en un magistral artículo del conferenciante. También publica trabajos de Marañón, Sánchez-Cantón, Millikan y Moles.

No falta la nota segoviana, una fotografía de un pastor que va con su ganado camino de Extremadura y se detiene «al pie del Acueducto». Bajo él apareció retratado dos veces, en los dos primeros números, Paul Claudel, el gran poeta de Francia. No es necesario señalar el contraste.